

Le geste de l'équipe allemande de foot

(25 novembre 2022)

Cocorico ! Mardi, la France a gagné son premier match du Mondial de foot.

Demain, samedi, elle affrontera le Danemark. Dans ce Mondial, il y a aussi des événements politiques. Au Qatar, le pays organisateur, il est interdit d'être homosexuel. Des équipes voulaient **dénoncer ce manque de liberté** en portant un brassard arc-en-ciel, aux couleurs du drapeau homosexuel. Mais, pour la FIFA, la fédération internationale de foot, les messages politiques n'ont pas leur place dans les stades.

Elle a donc menacé de sanctionner les joueurs qui porteraient ce brassard. Pour les footballeurs allemands, c'est **un moyen de les empêcher de s'exprimer**. Ils se sont donc fait photographier la main posée sur la bouche en signe de silence forcé.



Des Chinois dans la rue

(25 novembre 2022)



En Chine, depuis vendredi 25 novembre, **des milliers de Chinois manifestent**. Pourtant, c'est très rare de voir autant de manifestants dans ce pays où **il est interdit de critiquer le Président**. Ils vont dans la rue pour dire leur colère contre les mesures très sévères mises en place contre le Covid.

Par exemple, dans certaines villes, dès qu'un cas est déclaré dans un immeuble, ses portes peuvent être bloquées pour confiner de force ses habitants.

Mais ce n'est pas tout, **les manifestants demandent aussi plus de libertés**. En Chine, les habitants sont en effet très surveillés.

« On n'a pas besoin de tests, mais de liberté » est l'un des slogans criés par les manifestants, ici à Pékin, le 28 novembre.

(© N. Celis / AFP)



Depuis mi novembre, des manifestations ont lieu en Chine. Les participants protestent contre les règles très dures imposées dans le cadre de la lutte contre le Covid-19. Pour en savoir plus sur la Chine, regarde cette vidéo.



Le gouvernement français prévoit des coupures d'électricité

(25 novembre 2022)

Cet hiver, ton école sera peut-être obligée de fermer un matin, à cause de coupures d'électricité. La France pourrait en effet manquer d'énergie dans les prochains mois pour produire l'électricité, car beaucoup de **réacteurs nucléaires ne sont plus en état de fonctionner**.

Le gouvernement a prévu des coupures tournantes : en clair, elles n'auront pas lieu partout en même temps.

Si tu es concerné, ta famille sera prévenue trois jours avant. Les coupures ne devraient **pas durer plus de deux heures**, soit entre 8 heures et 13 heures, soit entre 18 heures et 20 heures.



En hiver, on consomme souvent davantage d'électricité, pour se chauffer ou pour s'éclairer. Mais cet hiver, l'électricité pourrait manquer. C'est pourquoi les Français sont invités à réduire leur consommation. 1jour1actu t'explique en vidéo.